

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 66	S0121/18	09.05.2018
zum/zur		
F0085/18 Fraktion DIE LINKE/future! Stadtrat Müller		
Bezeichnung		
Ordnung und Sicherheit an Südring und Umgebung?		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	22.05.2018	

Auch wenn viele Anwohner/innen es kaum glauben können, so soll sich doch die Großbaustelle Südring ihrem Ende nähern. Laut Ausführungen der MVB-GFin vor etwa vier Wochen in der GWA-Sudenburg ist für die MVB die Maßnahme bereits abgeschlossen, alles andere seien Bauarbeiten der LH Magdeburg (Tiefbauamt).

Am 05.04.2018 wurde im Stadtrat die Anfrage gestellt.

Die Stadtverwaltung möchte zur Anfrage F0085/18 wie folgt Stellung nehmen.

- Lt. Ausführungen der MVB-GFin vor etwa vier Wochen in der GWA-Sudenburg ist für die MVB die Maßnahme bereits abgeschlossen, alles andere seien Bauarbeiten der LH Magdeburg (Tiefbauamt).
Ist das so?*

Zur GWA-Sudenburg am 13.02.2018 wurde durch die MVB berichtet, dass die Baumaßnahme BA 2 der 2.Nord-Süd-Verbindung bis auf die Anbindung zur Leipziger Straße und vereinzelte Restleistungen fertiggestellt ist.

Die zum damaligen Zeitpunkt noch aktive Baumaßnahme zur Klinkebrücke an der Ringauffahrt wurde durch die Bürger ebenfalls der MVB zugeordnet. In der GWA-Sitzung wurde jedoch klargestellt, dass dies eine Maßnahme des Tiefbauamtes ist.

Im Bereich Kreuzung Halberstädter Straße / Südring / Wiener Straße wurden im Auftrag der MVB in der 16. KW zwei Schnurbäume gepflanzt, sowie die Pflanzflächen um die Bäume herum hergestellt.

Die Fahrgastquerung über die Wiener Straße wurde anschließend als Baumaßnahme der MVB freigegeben.

Seitens der MVB sind folgende Restleistungen noch offen:

- Setzen der Statue vor dem Technischen Polizeiamt, voraussichtlich in der 18. KW
- Umklemmen eines Energieanschlusses an der Lichtsignalanlage Halberstädter Straße / Südring / Wiener Straße mit anschließender Fertigstellung des Deckenschlusses im Bereich der Schaltschränke. Das Umklemmen kann nur sonntags erfolgen (ein Termin steht noch aus)
- Die verkehrstechnischen Unterlagen für die Lichtsignalanlage Cochstedter Straße und Innsbrucker Straße werden erstellt. Voraussichtliche Fertigstellung Anfang III. Quartal 2018.
- vereinzelte Ersatzpflanzungen

2. *Wie beurteilen Sie die Tatsache, dass nach wie vor seit Wochen der Südring selbst ebenso das nähere Umfeld einschl. Hundeauslaufwiese Am Fuchsberg, die lange Zeit als Lagerplatz für Baumaterial dienen musste und dabei arg in Mitleidenschaft gezogen wurde, alles andere als ordentlich oder gar gepflegt aussehen und vielmehr Bauabsperribaken etc. lose herumliegen neben Mengen von Müll?*

In Anspruch genommene Grünflächen wie beispielsweise die Hundeauslaufwiese (provisorischer Gehweg) wurden durch die MVB beräumt und Rasen angesät. Müll, Reste von Baumaterialien und Abspermaterial wurden ebenfalls beräumt.

3. *Zu wessen Lasten wird die Grünanlage/Hundeauslaufwiese Am Fuchsberg wieder hergerichtet und gestaltet werden und vor allem wann?*

Auf dem provisorischen Gehweg im Bereich der Hundeauslaufwiese wurde durch die MVB in der 15. KW Rasen angesät.

Zusätzlich wurden im Auftrag der MVB Ende April im Bereich der Straße Am Fuchsberg Ersatzpflanzungen (Baumpflanzungen) vorgenommen. Die Strauch- und Staudenpflanzung wird im Herbst 2018 durchgeführt. Die Rasensaat erfolgt im Mai 2018.

Zudem werden im Herbst 2018 durch die MVB weitere Ersatzpflanzungen entlang der Wiener Straße (im Bereich Hertzstraße und Leipziger Straße) durchgeführt.

4. *Seit geraumer Zeit liegt ein offenbar mal eben so vergessenes etwa 8 m langes, neuwertiges Plasterrohr inmitten des öffentlichen Gehweg- und Begleitgrünbereiches der Halberstädter Straße in Höhe „Hörgeräte Fischer“.*

Das Rohr wurde am 18.04.18 durch die MVB beseitigt.

5. *Wann endlich werden die ursprünglich für Oktober letzten Jahres angekündigten Ersatzpflanzungen für den Japan. Schnurbaum am Südring vorgenommen?*

Die beiden Schnurbäume wurden durch die MVB in der 16. KW gepflanzt.

Die Baumschule empfahl die Pflanzung erst im zeitigen Frühjahr 2018 vorzunehmen, damit die Bäume vor dem Anwachsen nicht durch Winterfröste Schaden nehmen. Durch Frosteinwirkungen könnten die Schnurbäume nach der Herbstpflanzung zurücktrocknen.

6. *Zwischen neu gestaltetem Fußweg und den Außenanlagen von „Pit Stop“ unmittelbar am Südring befindet sich ein vermüllter, ungepflegter Grünstreifen in wessen Baulast? Wird er auch neu hergerichtet oder sollen die völlig krummen und schiefen Rasenkantensteine so verbleiben?*

Die Strauchpflanzungen auf der privaten Grünfläche zwischen Außenanlagen „Pit Stop“ und Gehbahn werden im Herbst 2018 durch die MVB vorgenommen. Zur Vorbereitung erhält der Grünstreifen voraussichtlich im 2. Quartal 2018 eine Gründüngung.

Die Rasenkantensteine befinden sich auf dem Privatgrundstück und werden nicht neu gesetzt.

7. *Daran schließt sich eine Grünanlage an, die leider den Namen nicht verdient und bereits vor Jahren im Rahmen der Beschlussfassung des Maßnahmenplans zum ASO-Sudenburg zur weiteren qualitativen Gestaltung vorgesehen wurde. Was ist hierzu seither geschehen, was wird künftig geschehen?*

Die Grünanlage befindet sich in Baulast des FB 23 (Liegenschaftsservice) und wird durch den Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe gepflegt.

Eine Gestaltung dieser Fläche ist im Maßnahmenplan ASO-Sudenburg nicht vorgesehen.

8. *Folgt man den einst offenbar beinahe sinnlos in einer AQB-Maßnahme gepflasterten Weg durch die Grünanlage stößt man prompt auf den vor über 10 Jahren gesperrten Tunnel (Unterführung) unter der Tangente, der ein Hort des Mülls geworden ist. Wer kontrolliert wann mit welchem Ergebnis den dortigen Zustand und die umgestürzten Absperrzäune?*

Der Bauzaun wurde im Auftrag des Landesbetriebes für Hochwasserschutz und Wasserwirtschaft, Flussbereich Schönebeck aufgestellt, um Versackungen auf dem maroden Einlaufbauwerk der Klinke zu sichern. Ein Zusammenhang zwischen der Aufstellung dieser Absperrung und der Sperrung des Fußgängertunnels besteht nicht. Die Zuständigkeit der Kontrolle des Bauzaunzustandes obliegt dem Errichter.

9. *Wann wird dieser Tunnel, wie von der Stadtverwaltung vorgesehen, verfüllt? Oder wird er erfreulicherweise doch ertüchtigt und wieder frei gegeben?*

Der Fußgängertunnel ist seit August 2007 nach einer Schadensmeldung gesperrt. Es fällt loser Beton von den Decken und Wänden. Nach einer statisch-konstruktiven Prüfung wurde aus Haftungsgründen gegenüber der Stadt die Vollsperrung veranlasst. Aus statischer Sicht ist derzeit eine Verfüllung des Tunnelbauwerks als Sicherungsmaßnahme möglich. Die Maßnahme ist nicht prioritär.

10. *Besteht perspektivisch die Möglichkeit, den Weg als Fuß- und Radweg über die zu kreuzende Buckauer Straße hinweg entlang der Tangente zu verlängern und an die Hellestraße anzuschließen?*

Die Widmung des Weges als öffentliche Verkehrsverbindung wurde aufgehoben. Zum jetzigen Zeitpunkt bestehen seitens der Landeshauptstadt Magdeburg keine Planungsabsichten zur Verlängerung des Weges westlich des Magdeburger Rings von der Buckauer Straße bis zur Hellestraße.

11. *Wann werden Sie hierzu zu einem Lokaltermin einladen?*

Da auch im Zuge einer Vorortbegehung z.Zt. keine detaillierten Aussagen getroffen werden können, wird vorerst von einem Lokaltermin abgesehen.

Dr. Scheidemann